

Planteles fuera de la admisión PAES también ofrecen ayudas por su cuenta

¿Presupuesto ajustado? Montones de becas internas alivian el gasto mensual

Selección de becas 2023 para la educación superior técnico profesional

Institución	Becas y beneficios disponibles
Duoc	20% descuento del arancel de alumnos con un 2° hermano matriculado en alguna carrera del centro de estudios.
Duoc	Beca deportiva: 20% a 40% de descuento del arancel de alumnos deportistas que representen a Duoc o pertenezcan a alguna federación deportiva de chilena.
Inacap	Beca Deportista destacado: 50% de descuento en el valor la matrícula y la colegiatura de alumnos destacados como deportista en cualquier deporte federado. Es compatible con otras becas.
Inacap	Beca al mérito: Rebaja del 50% sobre la matrícula y arancel a alumnos de enseñanza media con excelencia académica
AIEP	Beca Mérito Académico: Desde el 2° año, se postula para acceder una rebaja del 50% del arancel anual de la carrera.
AIEP	Beca Deportista Alto Rendimiento: Financia hasta 80% del arancel a estudiantes destacados en disciplinas deportivas reconocidas por el Comité Olímpico de Chile.
Enac	Beca Reconocimiento Académico: Rebaja de hasta 50% del arancel al mejor promedio de notas de su carrera.
Enac	Beca Elisa Sanfuentes: 20% de descuento en arancel a quienes tengan dificultades económicas y no reciban beneficios estatales.
Enac	Aporte al transporte: \$12.000 para estudiantes que vivan en la periferia o fuera de la Región Metropolitana.
Santo Tomás	Beca Matrícula: Apoyo económico para financiar el valor total de la matrícula al ingresar.
Manpower	Beca trabajador vespertino: 20% de descuento en el arancel del primer año a estudiantes de jornada vespertina que acrediten su condición de trabajador.
Iplacex	Beca Alumno Extranjero: Descuento en el arancel desde el primer año.
U. del Alba	Beca Trabajo y Familia: De 5% a 80% de descuento en el arancel a estudiantes que entre 2013 a 2022 hayan destacado en la enseñanza media por sus notas.
Bestwork	Beca 100%: Sorteo de rebajas en el arancel de los cursos de inglés entre alumnos que presenten problemas económicos.
Culinary	Beca Emprendimiento: Para quienes tienen un emprendimiento activo por más de 12 meses, en los rubros de artes culinarias, hotelería, eventos o servicios.

Fuente: páginas web de los centros de estudios.

FRANCISCA ORELLANA

Además de los beneficios que entrega el Estado para estudiar -Gratuidad, becas Bicentenario o de Alimentación, entre otras- existe una serie de ayudas de las universidades, institutos y centros de formación técnica que imparten carreras que no piden como requisito de ingreso la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES).

"Muchos estudiantes de la educación técnico profesional compatibilizan estudios con trabajo, familia y gastos fijos, por lo que hacen un enorme esfuerzo para estudiar. Entregarles algún soporte financiero es tremendamente relevante y muy valorado", destaca María José Gutiérrez, gerente general de Grupo Educacional Enovus, que a través del Instituto Profesional Latinoamericano de Comercio Exterior (Iplacex) dicta carreras técnicas como Logística, Recursos Humanos, Farmacia, o profesionales como Auditoría, psicopedagogía entre otros.

► Descuentos de arancel

Estas son las llamadas "becas internas" que entrega cada entidad. Lo que más se repite son apoyos con descuentos en el arancel para alumnos de buen rendimiento académico.

Por ejemplo, Inacap tiene una beca

En la U. de Alba, por ejemplo, ofrecen apoyo para alumnos que trabajan y estudian en formato vespertino.

para sus carreras en el centro de formación técnica -técnicos en Administración de Empresas, Odontología y Electrónica, entre otras- que rebaja 50% del valor de la matrícula y arancel a quienes hayan obtenido un promedio de enseñanza media igual o superior a 5,5.

"Todos nuestros estudiantes al momento de ingresar realizan consultas referentes a los beneficios que se pue-

den ofrecer. Cerca del 90% obtiene algún beneficio al momento de ingresar a estudiar", calcula Alejandro Peña, director nacional de Difusión y Matriculados de la Universidad del Alba.

La beca Mérito Académico de Nota de Enseñanza Media, destaca, es una de las principales que entregan a alumnos nuevos, con descuentos entre 5% al 80% del arancel anual.

Las ayudas no se destinan sólo a alumnos con buenas notas, sino también a aquellos que trabajan y estudian una carrera vespertina: "Sabemos que no es fácil mantener una familia, entrar a estudiar a la universidad y trabajar. La Beca Trabajo y Familia premia ese sacrificio que hacen muchos alumnos".

Gutiérrez acota que en Iplacex la Beca Trabajador es "por lejos la que tiene mayor demanda: para postular se debe acreditar el vínculo laboral junto con el Registro Social de Hogares con hasta un 80% de vulnerabilidad".

► Otros apoyos

También hay ayudas que cubren necesidades específicas de los alumnos aparte del arancel mensual. Enac, por ejemplo, entrega \$12.000 mensuales a estudiantes con problemas económicos y la misma cantidad por concepto de movilización a quienes vivan en la periferia o fuera de la Región

Metropolitana.

"Llegamos a un segmento socioeconómico vulnerable, por lo que es importante tener flexibilidad y apoyo desde el punto de vista económico", recalca Claudia Sepúlveda, su jefa de Admisión.

Peña destaca que la U. del Alba este año sumó una rebaja de 35% en el arancel a bomberos y sus familiares (cónyuges, hijos, hermanos y sobrinos) y matrícula gratis el primer año para bomberos de más de 20 años de antigüedad, y 25% para cinco años o más en la institución.

El instituto de inglés Bestwork, además de sortear una beca de 100% en el arancel, acaba de incluir un mes de talleres conversacionales con cada matrícula, que amplía el tiempo de conversación que tienen los alumnos. "Es esencial para apoyar a la movilidad social. No todos los estudiantes pueden pagar el valor completo de un instituto de inglés", explica su CEO, Maximiliano Restovic.

Esta es solo una pequeña selección de todas las ayudas privadas disponibles para la educación superior. Para realizar una búsqueda extensiva, puede revisar el portal [Porunacarrera.cl](https://bit.ly/3ELMKIB) (https://bit.ly/3ELMKIB), que reúne cientos de beneficios disponibles en todo Chile. Muchos de ellos se pierden cada año por falta de postulantes: ante la duda, mejor revise.